



Communiqué de presse

Transformation énergétique et écologique – la Banque des Territoires soutient financièrement la Fédération Départementale d'Electrification et d'Energie (FDEE) de la Corrèze pour accélérer la modernisation de l'éclairage public

Brive, le 27 septembre 2023

La Banque des Territoires accompagne la Fédération Départementale d'Electrification et d'Energie de la Corrèze en signant une convention d'Intracating à hauteur de 6,56 millions d'euros pour accélérer le renouvellement de l'éclairage public des communes de la Corrèze.

Le coût de l'éclairage public représente une part croissante de la consommation d'électricité des communes corréziennes. Dans un contexte particulièrement difficile d'explosion des coûts de l'énergie et d'urgence climatique, les collectivités recherchent toutes les solutions pour mettre rapidement en œuvre un plan d'économies financières et de maîtrise énergétique.

Face à ce constat, la Fédération Départementale des d'Electrification et d'Energie de la Corrèze (FDEE 19) s'inscrit dans une démarche de diminution importante des coûts d'éclairage public et souhaite accompagner les collectivités corréziennes, de son territoire, afin de réduire leur facture d'éclairage public.

La FDEE 19 regroupe 214 des 279 communes du département de la Corrèze soit plus de 210 000 habitants, dont 199 ont adhéré à la compétence Eclairage Public, 177 d'entre elles vont bénéficier du dispositif intracating de la Banque des Territoires.

Le diagnostic général effectué par la FDEE 19 sur le patrimoine de l'éclairage public de ses adhérents, lors de son élaboration en 2016, montrait un taux de vétusté de 65%. Depuis, de gros investissements ont été réalisés avec les communes afin de les accompagner à réduire ce taux de vétusté. Il est, à ce jour de 40%, soit 13 200 luminaires équipés de sources traditionnelles dont la moyenne d'âge dépasse les 30 ans. Etant donné les contraintes actuelles en termes d'énergie et les sollicitations des communes pour réduire les conséquences de l'augmentation du kWh, la FDEE 19 a proposé aux communes deux phases de travaux de rénovation :

- La première phase porte sur la rénovation des armoires de commande d'éclairage public avec le soutien du FACE (Fonds d'Amortissements des Charges pour l'Electrification Rurale) sous-programme Transition Energétique du Plan de Relance, soit :



- La deuxième phase porte sur la rénovation de la totalité des luminaires vétustes par des luminaires LED à l'horizon fin 2025 avec le soutien du Conseil Départemental de la Corrèze. Cela représente un total de près de 13 200 luminaires à rénover en 2 ans, les projets seront engagés et réalisés de septembre 2023 à octobre 2025.



Ces remplacements ainsi que la mise en place de coupures automatiques de nuit télégérées à distance vont générer une économie globale d'électricité de 4,67 GWh par an. Ainsi, l'économie d'électricité de ce projet évitera le rejet de 280T de CO² par an.

La Banque des Territoires soutient l'initiative et propose à la FDEE 19 un financement Intracting sous la forme d'une avance remboursable de 6,56 millions d'euros sur une durée de 8 ans. Ce financement a pu se réaliser compte tenu de l'ambition du programme de travaux sur 2 ans. Ce dispositif va permettre au total pour les collectivités bénéficiaires de rembourser l'avance de la Banque des Territoires grâce aux économies d'énergie réalisées soit plus de 900 000€/an en moyenne.

La convention d'intracting a été signée ce jour par Patrick Martinez, directeur régional de la Banque des Territoires et Christian Dumond, président de la FDEE 19.

A propos de la FDEE

La Fédération Départementale d'Electrification et d'Energie de la Corrèze (FDEE 19) a été créée en mai 1994. En tant qu'Autorité Organisatrice de la Distribution d'Electricité, garant du développement et de la bonne exploitation du réseau public, de la fourniture d'électricité aux clients bénéficiant des Tarifs Réglementés de Vente, propriétaire des réseaux électriques jusqu'à une tension de 50kV, la FDEE 19 organise et planifie des opérations de sécurisation et de renforcement de ces mêmes réseaux mais également, elle permet aux communes d'embellir leur centre bourg lors de dissimulation des réseaux inesthétiques et aux actuels et futurs abonnés de se raccorder au réseau électrique.

En marge de cette première mission, la FDEE 19 regroupe plusieurs compétences optionnelles. En effet, elle intervient sur la mise en place de bornes de recharge pour véhicules électriques, comprenant la fourniture, la mise en œuvre, l'énergie, l'exploitation et la maintenance ; 73 bornes en fonctionnement à fin 2023 (soit 139 Points de Charge publics). En 2022, le Schéma Directeur d'Infrastructures de Recharge pour Véhicules Electriques (SDIRVE) a été élaboré afin de départementaliser le déploiement et de l'adapter aux nouveaux modes de transport électromobile durable.

La FDEE19 est membre pilote d'un groupement d'achats d'énergies comprenant 11 autres syndicats départementaux. Ce groupement permet de mutualiser les divers contrats des collectivités pour les énergies du gaz et de l'électricité afin d'obtenir les meilleures offres sur un marché tendu et imprévisible. 149 collectivités sont adhérentes pour un total de 3225 points de livraison (dont 1545 affectés aux installations d'éclairage public), soit 39 GWh annuels. Cela nous permet d'accompagner ces membres dans l'optimisation de leurs contrats, démarches incontournables lors d'une rénovation massive du parc

d'éclairage public, chaque contrat bénéficiant de la baisse d'au moins 50% de la consommation d'énergie. La FDEE19 valorise les travaux d'éclairage public générant des économies d'énergie, entrepris sur le territoire de ses communes adhérentes. En 2022, 63 horloges et 947 luminaires ont été valorisés en Certificats d'Economie d'Énergie (CEE), pour un total de 9 796 200 kWh Cumac (kilowattheures cumulés actualisés). Cela sera également le cas dans ce programme de rénovation.

Une Fédération au service de son territoire, www.fdee19.fr

A propos de la Banque des Territoires

Créée en 2018, la Banque des Territoires est un des cinq métiers de la Caisse des Dépôts. Elle rassemble dans une même structure les expertises internes à destination des territoires. Porte d'entrée client unique, elle propose des solutions sur mesure de conseil et de financement en prêts et en investissement pour répondre aux besoins des collectivités locales, des organismes de logement social, des entreprises publiques locales et des professions juridiques. Elle s'adresse à tous les territoires, depuis les zones rurales jusqu'aux métropoles, avec l'ambition de lutter contre les inégalités sociales et les fractures territoriales. La Banque des Territoires est déployée dans les 16 directions régionales et les 37 implantations territoriales de la Caisse des Dépôts afin d'être mieux identifiée auprès de ses clients et au plus près d'eux.

Pour des territoires plus attractifs, inclusifs, durables et connectés.

www.banquedesterritoires.fr |  @BanqueDesTerr

Contacts presse :

Fédération Départementale des d'Electrification et d'Énergie de la Corrèze (FDEE)

Laurent BARTHUEL : l.barthuel@fdee19.fr – 07.85.66.90.29

Camille CHIFFRAY : c.chiffRAY@fde19.fr – 07.48.12.04.60

 @FDE19

Banque des Territoires Nouvelle-Aquitaine– Groupe Caisse des Dépôts

Pascale Artaz : pascale.artaz@caissedesdepots.fr – 06.72.95.14.07

 @BdT_NAquitaine

